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日前，38岁的吴先生（化名）在浙江大学明州医院肝病科接受完肝癌术治疗后
顺利出院了。回想起患病过程，吴先生一家都后悔不已：“早知道乙肝会有这么严重
的后果，我怎么也不会这么大意”。

十几年前，吴先生就被查出携带乙肝病毒，因为平常不痛不痒，于是治疗断断续
续，压根没放心上。去年，在单位体检时，吴先生被诊断肝内有占位性病变，并最终
被确诊为肝癌晚期。

从乙肝到肝癌，距离到底有多远？据医生介绍，乙肝患者如果长期得不到缓解，
肝脏功能进一步损伤，就可能变成肝硬化。而肝硬化继续恶化，就会引发肝癌。

可是目前我国的肝炎、肝硬化、肝癌发病率仍旧很高，而肝炎主要是乙型肝炎。
据2019年慢乙肝防治指南中的流行病学资料：慢性乙肝感染者7000万例，慢乙肝
患者2000~3000万例，2019年乙肝感染率呈下降态势，但发病率是上升的。

过去人们通常认为慢性肝炎是不可治愈的，但是随着近年来抗病毒药物和治疗
方法的快速发展，部分条件适合的患者已经可以追求临床治愈。乙肝的治愈率已经
超过30%，患者不再需要终身服药。

慢性乙肝严重威胁到人们的健康，究竟如何才能控制乙肝病毒感染者向肝炎、
肝硬化、肝癌发展，是当前医务人员孜孜不倦追求的目标。

为了让更多的患者了解到慢乙肝最新的诊疗信息，控制乙肝病毒感染者向肝
炎、肝硬化、肝癌发展，作为中国慢乙肝临床治愈（珠峰）工程分中心医院——浙江大
学明州医院将于12月21日开展揭牌仪式暨慢乙肝大型义诊活动。届时，明州医院
将邀请本地著名肝病领域专家徐长风、陈仕祥、徐建狄、陆传统、车财妍、韦勇宁、王
哲、胡守廉，把乙肝规范化、个体化、精准的医疗服务带给广大慢乙肝患者。

活动时间：2019年12月21日上午8点半
活动地点：浙江大学明州医院1号楼门诊大厅
活动福利：凡现场参与活动者均可获赠价值158元肝病弹性成像检查券1张，数

量有限，先到先得。
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治乙肝防肝癌 乙肝治愈不是梦
本周六，宁波肝病专家齐聚明州医院
前100位参与市民将获赠肝病弹性成像检查

其实，除了商户和周边小区居民，天慈良园的业主对门禁系统也
有不同的意见。

有业主认为，物业公司给每户业主2张免费门禁卡，可家里一般
都是3个人甚至更多，进出也是不方便的。

有业主质疑，门禁系统管理的是小区内部道路，为了小区安全，
安装门禁无可非议，但物业公司并未征得住户和经营户的同意，也没
召开过业主大会，没经过公示，就直接安装了。400多户居民的一个
小区，装门禁可是件大事，物业怎么能说装就装呢？这种做法明显违
反物业管理的相关条例。

对此，物业方面表示这事半年前就讨论过。记者请物业公司提
供相关会议的记录材料，韩经理回复称，因为是半年前讨论的事，相
关记录已经找不到了，只有8月左右一份业委会几个委员追问门禁
之事的聊天记录。另外，依据天慈良园小区业主大会议事规则，对于
单项资金开支不大的，没有强制性公示的规定。

而物业管理业内人士告诉记者，根据物权法相关规定，类似小区
安装电梯、门禁系统之类的行为，都需要经过业主大会，并取得一半
以上人员的同意。

据悉，包括商户在内的部分天慈良园小区业主已经向江北区相
关部门表达了诉求。本报也将继续关注此事。

记者 程鑫 张晓曦

天慈良园小区的周边，还有古城新境、香树湾、枫湾家园等小区。
这些小区虽然由不同的物业公司管理，但都归属慈城宝峰社区。

天慈良园物业公司的韩经理在接受记者采访时说，小区大门一头
有古城新境、香树湾小区，以及超市、饭店等；另一头有枫湾家园小区，
以及社区医院、居委会、贝贝佳幼儿园等。古城新境、香树湾的居民需
要经过天慈良园，去另一头的枫湾家园配药、办事，到幼儿园接送孩
子，枫湾家园的居民也需要经过天慈良园去超市、饭店消费。

韩经理认为，天慈良园处在这样的特殊位置，等于变成了公共过
道，各类人群常年直进直出，对小区安全产生隐患。

记者注意到，天慈良园后门紧挨着枫湾家园以及幼儿园、居委会，
两个小区之间有道铁门，要穿过这道铁门，同样需要门禁卡。有居民
告诉记者，铁门旁边的门禁系统，也是近期才装上的，那里没有门卫，
要想进出，必须得刷卡。

周边居民表示，附近几个小区的孩子都在这里上幼儿园，门禁系
统一装，意味着每个孩子都得买门禁卡，费用虽不高，想想却是很不合
理的，这种做法，无异于是在圈路收钱。同时，周边小区居民日常生活
都需要从这里进进出出，可现在也要掏钱买卡。

在接受记者采访时，物业公司的韩经理表示，之前老物业在的时
候，门禁就已经有了，只是当时管理不善，加上被人恶意破坏，门禁系
统没有正常运作。

他表示，以小区现有的保安力量，很难兼顾小区两头出入人员管
理。小区前后门都开放时，失窃案件屡有发生，加重了业主的不安全
感。靠近幼儿园的后门，更是因年久失修而倒塌，所以业委会就想趁
这机会一次性把门重新安好，再装上门禁系统，完善小区的公共设施。

至于门禁卡收费问题，韩经理说，参照周边几个小区，第一代感应
卡就卖20元一张，他们出售的门禁识别器相当于第二代智能卡，每张
收费10元，其实只是收个成本费。这个收费是针对进出小区需求较
多的业主和非业主，非业主主要是周边几个小区的居民。小区业主每
户可免费发卡2张，如果没欠物业费，还可以申请开通手机远程控制
和人脸识别功能。

至于商户的诉求，韩经理说可以理解，但商户在购买或者投资小
区店面之前，门禁就已经有了，只是管理不善没能运作起来。商户提
到的客流量减少以及把新顾客挡在门外的情况，韩经理认为言过其
实。他说，商户凭产权证可免费领2张卡，如果物业费都缴清的话，可
以开通手机远程控制和人脸识别功能，新顾客要进来，商户手机远程
操作一下就能轻松做到。

但韩经理的这种说法遭到了商户的反驳：规划图纸显示，小区大
门处有门卫，但并没显示有人行通道门禁系统。另外，商户又不知道
小区门外的哪个人会成为自己的新顾客，怎么用手机远程控制门禁系
统？

此外，针对周边小区幼儿园师生的进出问题，韩经理称，幼儿园全
体师生都很配合他们的物业管理，按各自需求购卡，物业也免费提供
了一部分公用门禁卡，以方便幼儿园教职工进出。

周边居民：
买卡才能过小区，无异于圈路收钱

物业公司：
旨在维护小区安全

业主质疑：
安装门禁系统为何没公示2

3

4


